
岡西幹第１３５号 

令和６年６月３日 

 

 保健福祉企画総務課長 様 

 

                                   西部幹線道路建設課都心交通整備推進担当課長 

菊地良典 

 

岡山市くらしやすい福祉のまちづくり設計支援委員の 

意見等について（報告） 

 

 下記施設整備事業について、令和６年５月２３日岡山市くらしやすい福祉のまちづく

り設計支援委員（以下「委員」という。）に意見を聴いた結果を報告します。 

 

記 

                      

事 業 名 

（整備概要） 
岡山駅東口駅前広場公共交通案内所新築工事 

委員からの意見 委員の意見に対する回答 

・ピクトサインについて多目的トイレに車 

 椅子マークしかつかないのか、また男子・

女子便所にはつかないのか。 

 

 

・男子・女子便所のサインについて男性は青

色でズボン、女性は赤色でスカートといっ

た、わかりやすいデザインにしてほしい。 

 

・多目的トイレ内の点字案内板は廊下側に

つかないのか。 

 

・男子・女子便所についても、できれば点

字案内板を設置してほしい。 

 

・点字案内板は多目的トイレ前に一つでも

良いが、男子・女子便所が横や後ろにあ

ることを案内板に記載してほしい。 

 

 

・多目的トイレには車椅子マークだけでな 

 くオストメイト等のピクトサインをつけ

るよう検討します。男子・女子便所にはピ

クトサインをつけています。 

  

・検討します。 

 

 

 

・多目的トイレ内の点字案内板を廊下側に

つけるよう検討します。 

 

・検討します。 

 

 

・検討します。 

 

 

 

 



・多目的トイレの非常ボタンはどこにつな

がるのか。 

 

・多目的トイレの下側の非常呼出しボタン

はベビーチェアに向かって右側にあるが

左側にしてほしい。 

 

・多目的トイレの紙巻器の位置が不明。 

 

・多目的トイレのフックがすべて高い位置に

なっているので、ベビーシート横のフック

を2段にして低い位置にもつけてほしい。 

 

・多目的トイレの洗浄ボタン・非常呼出の高

さを90cmにしてほしい。 

 

・多目的トイレの洗浄ボタン・非常呼出の距

離を15cm離してほしい。 

 

・男子・女子便所にもベビーチェアを設置で

きないか。 

 

・男子便所に汚物入れやゴミ箱を設置してほ

しい。 

 

・多目的トイレにユニバーサルシートをつけ 

 ないのか。 

 

・子どもと一緒に入れるように女子便所の1

つは２人入れるスペースをとってほしい。 

 

 

・女子便所の出入口が開いた状態で奥のトイ 

レが見える配置になっている。何か目隠し 

みたいなものを検討できないか、構造物を

設置するだけでなく何か配慮も検討してほ

しい。 

 

 

 

 

・非常ボタンは管理事務室につながります。 

 

 

・非常呼出しボタンをベビーチェアの右側 

から左側に設置するようにします。 

 

 

・手摺の下側に設置するようにします。 

 

・ベビーシート横に90cmの位置にフック 

 を追加でつけるようにします。 

 

 

・90cmにします。 

 

 

・15cm離します。 

 

 

・検討します。 

 

 

・備品で設置する方向で検討します。 

 

 

・ベビーシートかユニバーサルシートの 

どちらが良いか検討します。 

 

・頂いた意見について、スペース的に問題 

ないか確認し、問題があった場合はどのよ

うな対応ができるか検討します。 

 

・検討します。 

 

 

 

 

 

 

 

 



・トイレの数は足りているか。 

 

 

 

 

・工事ごとに点字ブロックがかわると困るの

で無駄がないように敷設してほしい。 

 

 

・既設照明柱と既設点字ブロックの位置が近

いので、今後気をつけて設置してほしい。 

 

・公共交通案内所への誘導の点字ブロック

を北側だけではなく東側及び南側の出入

口にもつけてほしい。 

 

・車椅子降り場から南側出入口への点字ブロ

ックをつけてほしい。 

 

・建物出入口、トイレの点字案内板、カウ

ンターの前に注意喚起として警告ブロッ

クをつけてほしい。 

 

・点字ブロックは黄色にしてほしい。 

 

・室内の点字ブロックも黄色にしてほしい。 

 

・室内のタイルの色は何色か、点字が目立つ

色にしてほしい。 

 

・床材の色分けをしてトイレまでの誘導をし 

 てみてはいかがか。 

 

・便所前の廊下幅は140cmではなくもう少し 

 ゆとりがあったほうが良いと思う。 

 

 

 

 

 

 

・トイレの数について限られた広さの中で 

確保しています。駅舎、地下にもトイレは 

あるのでトータルとしては足りると考え 

ています。 

 

・工事期間中は仮設で対応させて頂き 

ご迷惑をお掛けします。無駄がないように

進めて参ります。 

 

・福祉のまちづくり条例に準じて配置する 

ようにします。 

 

・東側及び南側の出入口へ誘導の点字ブロ 

ックをつなぐように検討します。 

 

 

・つける方向で検討します。 

 

 

・建物出入口、便所サイン、カウンター 

（最低1か所）に警告ブロックをつけること 

を検討します。 

 

・屋外は既設同様の黄色となります。 

 

・検討します。 

 

・未定なので頂いた意見を参考に検討しま

す。 

 

・床材の色分けについて検討します。 

 

 

・構造上140cm以上確保することは難しいで

すが、管理事務室のカウンター下は車椅子

のフットレストが入り回転しやすいです。 

 

 

 

 

 



・廊下と待合スペースの有効幅が違うため、

角が危ない、ガードはつけないのか。 

 

 

 

 

・カウンターの角が危ないのでは。 

 

・車椅子対応カウンターの出幅は217mmでは、 

 記載台としては使いにくいのでは。 

 

・記載台は車椅子対応のものになるのか。ま  

た、照明があったほうが良いと思う。 

 

・待合の椅子を1列なしにして車椅子が 

 待つスペースを検討してほしい。 

 

・ハレカチャージ機前の待合スペースの椅子

のレイアウトを車椅子が転回しやすいよう

にしてほしい。 

 

・ハレカチャージ機は車椅子対応になるのか。 

 

・バスの遅延に対応した案内はあるか。 

 

 

 

・公共交通案内所と書かれていたら、知的障 

害の方は、何をする場所かわからないので、 

わかりやすい案内板にしてほしい。 

 

・公共交通案内所の利用時間は何時から何時

までか。 

 

・この施設はバス待合室となると思うが、

バスのりばで待つのか、公共交通案内所

で待つのか。 

 

・バス案内所が混み合っている時などに待合

に一人職員が立って案内して頂けないか。 

 

・待合スペースには記載台やチラシ等を 

置くスペースとなることが予想されるの

で、有効幅はあまり変わらないと思いま

す。 

必要に応じてコーナーガードをつけます。 

 

・面取りされているものを採用します。 

 

・記入は記載台での利用を考えています。 

 

 

・備品対応となりますので、頂いた意見を参

考に検討します。 

 

・検討します。 

 

 

・待合の椅子のレイアウトを検討します。 

 

 

 

・現状のものを移設と聞いています。 

 

・現在、駅連絡通路の改札口を出たところ 

にあるサイネージと同等のサイネージを

室内に設置予定です。 

 

・全ての案内板に表記は難しいですが、1か

所以上はバス案内がわかるものをつける

よう検討します。 

 

・利用時間は現在検討中です。 

 

 

・時間がある方は案内所内の待合室で待つ 

 方がおられるとは思うが、基本は各のりば 

 で待つ方が大半と思います。 

 

・バス案内所はバス協会が運営する予定な 

のでバス協会に伝えます。 

 



・北側の点字ブロック側に屋根をかけて 

ほしい。 

 

 

・バス上屋をやり替える時に屋根を設置す 

る予定ですが、現在整備時期は未定です。 

 

―以上― 

 


